

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

6 reales al mes en Mahon, adelantados; y 7 en las demás poblaciones de la Isla. Fuera de ella, 24 rs. trimestre remitiendo el importe en libranzas ó sellos de correo.

Los comunicados, anuncios, estados y viñetas, se pagarán á precios convencionales.



**PUNTOS DE SUSCRICION.**

En la redaccion y Administracion del mismo Diario, calle del Norte número 1, y en la libreria de D. Domingo Orfila, plaza de la Arravaleta número 5.

Horas de oficina para los anuncios de 9 á 1 de la mañana.

# DIARIO DE MAHON,

## PERIÓDICO DE LITERATURA E INTERESES LOCALES.

Director: D. Ramon A. Braña.

**CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL Diario de Mahon.**

**CARTAS PARISIENSES.**

**Artículo deslumbrador.**

Ayer cayó en mis manos un volumen de 268 páginas, impreso hace ocho años en la tipografía de Wiesener, cuya lectura es capaz de producir vértigos.

Este volumen no brilla por su mérito literario, ni por la pureza del estilo; pero brilla por la riqueza de su encuadernación, por su excelente papel cartulina y, sobre todo, por el prodigioso número de diamantes que tachonan el texto.

«Cuando mas pobre mas gala.» dice el proverbio. Siguiendo este principio, voy á deslumbrar á mis lectores con algunas noticias extractadas de este curioso volumen, para distraer por un momento su atención... de la descarnada faz del espectro del hambre que asoma por todos los rincones de Europa.

**II.**

Recuerdan Vds. los fantásticos y fastuosos príncipes de las *Mil y una noches*, engalanados con ricos trages de seda y terciopelo, cubiertos de oro, de brillantes, de rubies y de esmeraldas?

Ay! ¡cuán lejos están de la triste realidad esos dulces ensueños de nuestros primeros años, esas mágicas y luminosas creaciones que entretenían nuestra infantil imaginación!

En este pícaro mundo de mezquina prosa—como diría un poeta lloron de la escuela romántica—un príncipe soberano es un hombre que se viste como Vds. y como yo, con la única diferencia de que á veces suele llevar colgado del cuello un aurífero cordon, ó una relumbrante placa sujeta á un frac negro confeccionado en casa de Bernard ó de Dus-sauty. Cuando en los dias que repican fuerte se pone de uniforme, nadie le distinguiria de los oficiales superiores de su ejército si no fuera por su aire altivo y por la série de genuflexiones que provoca su presencia.

Sin embargo, existe un príncipe caído, como

si digéramos, un soberano disponible, que por los arroyos de refulgente pedrería que serpentean sobre su augusta persona pretende realizar las fantásticas magnificencias de los cuentos orientales.

Este príncipe no es otro que Federico-Guillermo-Augusto-Carlos, duque de Brunswich, Luneburgo. Pero hagámosle justicia empezando por confesar que si ama los diamantes no es precisamente por su valor intrínseco, sino por su belleza.

El duque Carlos tiene en su casa por valor de quince millones en pedrería.

Una miseria como quien dice! Nadie le impediria convertir esta suma en moneda acuñada, en tierras de pan llevar, en papel del Estado ó en acciones de ferro-carriles.

Pero ¿qué quieren Vds.? cada cual se entiende y baila solo; cada hombre tiene sus caprichos y sus afecciones particulares.

Su alteza prefiere guardar sus pedacitos de carbono cristalizado, y así como otros gozan en admirar un magnífico lienzo de Rafael ó una escultura de Fidias, él goza en establecer todos los dias desde su mano al cofrecillo una centelleante catarata... de un millon y quinientos mil duros.

**III.**

La espléndida colección del duque de Brunswich deslumbró los ojos mas cortos de vista, fascina las miradas mas indiferentes.

En ella abundan los granates, las amatistas, los ópalos, las esmeraldas y las perlas, los zafiros y los topacios, los rubies y los brillantes.

¡Qué variedad de matices y de colores! ¡Qué profusion de vivos destellos, de luces y de prismas!

Apuesto á que mis lectoras se frotan los ojos involuntariamente, despues de haber dirigido una mental y codiciosa mirada al cofrecillo de su alteza.

Para no ser prolijo, omitiré la descripción de las otras piedras preciosas, y solo hablaré aquí de los diamantes.

Imaginen Vds. que los hay blancos-transparentes, blancos de primera y segunda clase, blancos acorados, azules oscuros, amarillos claros, amarillos subidos, amarillos de ámbar, pajizos, rosados, de color de ópalo, rojizos, oscuros, verde-mar, oscuros opacos y negros de humo de pez.

Pero ninguno de ellos es perfecto; porque la perfección, lo mismo en las piedras que en los

hombres, no se consigue fácilmente en este valle de lágrimas.

Unos tienen manchas negras, blanquecinas ó amarillosas; otros están hendidos, mutilados y sin pulimento.

Hay dos en bruto—lo cual no es de extrañar por que los diamantes de esta especie abundan por donde quiera—hay dos en bruto, repito, que valen cien mil francos pieza.

El uno está matizado de blanco y pesa 53 quilates; si se tallara perderia la mitad de su valor.

El otro es un diamante negro-opaco—la enormidad de su peso asciende á la friolera de 342 quilates, ó lo que es lo mismo, á casi tanto como el Kohinoor, el Regente y el Sanap juntos. Pero ¡ay! esta joya, como otras muchas, que andan por el mundo, es intallable!

Entre tanta prodigiosa piedra se encuentran como es consiguiente, cuantas figuras se conocen en geometría.

Las hay cuadradas, redondas, ovaladas, oblongas, triangulares, octogonas, periformes, cónicas, cilíndricas, en forma de lenteja, de ojo chino... ¿qué se yo!

Pues ¿la diversidad de origen? Esta adornaba la empuñadura de un alfange.

Aquella figuraba en un collar régio.

Estotra, en un brazalete de princesa.

Este diamante negro era el ojo de un ídolo indiano. Aquel brillante rosa, un poco ovalado, que pesa 44 quilates que se valúa en 348,000 francos, fué recogido en Agra, por el emperador Baber, año de 1526.

Esos dos de medianas dimensiones, pero de hermosísimas aguas, fueron botones de chaleco del emperador Pedro el Grande.

Ese otro de mas allá, montado en una sortija que tiene las armas de los Stuardos y las iniciales M. S., brilló en las torneadas manos de la rival de Isabel.

Y en fin—y vean Vds. qué singular y triste consorcio!—estas dos arracadas, adornaron también otra cabeza real que debia caer bajo el hacha del verdugo desde lo alto del cadalso pertenecieron á la infeliz María Antonieta.

Preciso es convenir en que la colección pétreo



del señor duque es curiosa y magnífica.

De noventa diamantes de á 36 quilates conocidos entre los inteligentes con el nombre de *adamantólogos*, S. A. posee lo ménos quince.

¡Quince *adamantólogos* y mi alfiler de corbata es un pedazo de malaquita!

Pero al señor duque le falta una de esas piezas capitales que deben figurar al frente de una colección de rey, y esta falta le desconsuela mucho más que á mi el espectáculo de mi pobre alfiler.

Verdad es que tiene diamantes de 100,000, de 150,000 y de 200,000 francos, é ítem más, dos de 300,000, uno de 348,000 y otro de 400,000.

Pero no posee ninguno de un millón!

Compadezcan Vds. la desventura de este pobre-cito coleccionador!

En el ejército de sus diamantes hay coroneles y brigadieres; — mas no hay un general.

¡Cuanto no ha trabajado el buen duque por obtenerle! En 1856 le ofrecieron dos diamantes de la graduación consabida; por el uno llegó á dar 1.600,000 francos, y 3.250,000 por el otro. El primero figuraba en sexto rango inmediatamente después del *Regente*; el segundo en octavo después del *Orloff* de Rusia.

Una pequeña diferencia de 280,000 duros le impidió efectuar la compra.

#### V.

El duque de Brunswick no solo goza con los diamantes, no solo hace de ellos el objeto de su predilección y de su particular estudio, sino que también pone todo su cuidado en precisar y señalar su valor con la mayor exactitud.

En el volumen citado, hace la descripción de los diamantes célebres é inscribe en primera línea uno en forma de almendra que se halla entre las bronceadas manos de un príncipe de la India. Su peso no el del príncipe, sino el del diamante — es de 250 quilates y su valor de 15.500,000 francos.

Hay cifras que arrancan un amoroso y profundo suspiro al corazón más berroqueño!

Sigue después el *Kohinoor* inglés, de 186 quilates. S. A. no le valía en más de 9.919,200 y parece tenerle en mediana estima.

Viene en seguida (tercer orden) el diamante del Bajah de Matara, en Borneo, que, según dicen, puede considerarse como el primero por la belleza de sus aguas. Tiénesele en el país por un admirable talisman, y los Malayos, envueltos todavía en el lenguaje de la superstición, — son palabras de S. A. — le atribuyen el poder de curar todas las enfermedades.

El gobierno de Butavia quiso adquirir el milagroso diamante y ofreció al Bajah 150,000 duros y dos bergantines de guerra con sus cañones, pertrechos y una cantidad considerable de pólvora, balas y saquillos de metralla.

Pero el feliz propietario, que debe mirar mucho por su salud, dijo que no y rechazó la oferta.

Después de este diamante milagroso — cuyo valor no baja de 6.997,225 francos — el señor duque cita el *Gran Mogol*, ovalado, de hermoso matiz rosa y muy semejaute por su forma y por su tamaño á medio huevo de gallina. El viajero Tarnier le valió en 1.723,275 francos. S. A. cree que no vale más de 3.690,200.

El *Regente* aparece en quinta línea; — pesa 136 quilates y  $\frac{1}{2}$  y vale 3.960,000 francos. Ninguno de los diamantes conocidos le iguala en pureza; y si bien figura en quinto orden en cuanto al tamaño, es el primero en calidad. Antes de labrarle pesaba 410 quilates. La operación del pulimento duró dos años, y los desperdicios produjeron cosa de cuarenta mil duros.

En los minuciosos detalles de su curiosa é interesante publicación, el señor duque destruye una multitud de errores cometidos por malos calculistas. Aquel de mis lectores que, sobre la fé de ciertos libros, ofreciera, por ejemplo, al czar Alejandro, 92.500,000 francos por el *Orloff*, haría un pésimo negocio comparable con el que hicieron los pobres accionistas del Crédito mobiliario. El *Orloff* según los cálculos de S. A., es un diamante bambolla, un farol sin luz y está muy bien pagado con 17.000,000 francos.

Sirva este aviso de gobierno á los que tuvieren proyectos de compra.

Otro tanto sucede con el *Sancy*: el príncipe Pablo Demidoff pagó por él en 1835 sobre unos 500,000 rublos de plata, y su valor intrínseco no excede, según parece, de 145,00 francos.

Pero, en cambio, su valor histórico es inapreciable.

#### VI.

El *Sancy* adornó primero la frente de Carlos el Temerario y fué recogido sobre su cadáver en el campo de batalla.

Después viajó por Suiza y Portugal y pasó de las manos del rey Antonio á las de Enrique III.

Por último, un gentil-hombre, á quien se le había confiado, se le tragó como si fuera un pedazo de pan bendito para susstraerle á la rapacidad de unos ladrones que salieron á quitárselo.

Pero estos le hicieron pagar con la vida su ingeniosa manera de chasquearlos.

Ya ven Vds. que una joya que tiene por árbol genealógico la cabeza de tres reyes y el estómago de un noble es una alhaja que merece la pena.

#### VII.

Malas lenguas afirman que el poseedor é historiógrafo de tanta pedrería tiene empedrada el alma, y que la mayor limosna que le deben los ailes de beneficencia de París ha sido de... 50 céntimos!

Con su pan se lo coma.

París marzo de 1868.

Federico de la Vega.

### Sección local.

Hemos visto con satisfacción que el día de San Juan las clases trabajadoras se entregaron á sus ordinarias faenas. Esto significa que comprenden las ventajas que proporciona el trabajo, durante las horas que en los años anteriores se perdían inútilmente, y que representan un gran capital, sumando los productos que dan las obras hechas por la mano del hombre en muchos días antes festivos. Las clases, pues, á que nos referimos han dado en esta población una prueba más de su laboriosidad y virtudes cívicas, dignas de ser imitadas por cuantos deseen el progreso moral y material del país.

Anteanoche estuvo la calle de los Frailes sumamente animada y concurrida de gente. Los vecinos de ella se esmeraron en adornarla con profusión de ramos, cañas, banderas y otros objetos. En la fachada de una de sus casas se veían dos granes muñecos vestidos ridículamente, juguetes que aparecen algún año en Mahon, como desenterrados por encanto de entre las cenizas de los pasados tiempos para solaz de seres inocentes. De trecho en trecho la iluminaban algunas fogatas, arañas y faroles de colores, presentando un aspecto algo sorprendente. Unido todo esto al bullicio y alegría de las personas que discurrían por allí, la diversión fué completa, con especialidad para el vecindario

de aquel extremo de la ciudad, contribuyendo á ello los acordes de una música colocada en mitad de dicha calle.

Ayer por la mañana llegó á este puerto procedente de Palermo en 3 días, el vapor de guerra americano *Frolick*, comandante Mr. Jamoni, con 110 plazas, 5 cañones y fuerza de 250 caballos.

Copiamos del « *Diario Mercantil de Valencia* » lo siguiente:

« Habiendo aparecido algunos sellos de franqueo falsos, con objeto de que sean distinguidos por el público, por despacho telegráfico dirigido á las autoridades de provincia, se les hace conocer sus caracteres.

Las diferencias entre los sellos falsos y los legítimos según la designación oficial, son las siguientes. En el busto de la Reina, en la corona, el florón del centro es más grande en los falsos; en el castillo de la corona del legítimo hay 5 perlas y el falso tiene un rayado en el sitio de aquellas; en la frente por la parte del claro, el legítimo tiene cinco rayas y el falso tres; el ojo del falso es más grande y no se marca la niña, el movido del pelo en la coca es más seguido en el falso; en la parte del cuello por atrás donde se empieza el claro, el falso tiene cuatro rayas y el legítimo cinco. En el círculo que contiene la letra, es más pequeña en el falso, también las dos cruces. La greca es más gruesa en los falsos, el trepado desigual y con un punto más por la parte más larga del sello y el color de la tinta más baja.

Muy animadas han estado en Ciudadela las tradicionales fiestas que se celebran la víspera y día de S. Juan. En la tarde del mismo la cabalgata llegó á constar de veinte y nueve ginetes, presentando algunos caballos muy buena estampa y gallardía, además de ricos adornos, y ostentándose todos vistosamente enjaezados. Sabido es que á diferencia de las demás fiestas populares de la Isla, donde hombres y muchachos, así como toda clase de caballerías, se disputan sucesivamente el premio á la carrera, allí la diversión consiste en alternados juegos de la cabalgata. Ora caracolean todos; ora uno tras otro y á todo escape enristran una vara, á manera de lanza, en una sortija; ora se persiguen y combaten hasta quedar destrozado el escudo con que paran los golpes; ora victoriosos y vencidos galopan dos á dos entrelazando sus brazos como en señal de caballerosa reconciliación; todo lo cual da cierto sabor á torneo y hace remontar la imaginación á otras edades. La llanura del canal donde tienen lugar la mayor parte de las diversiones, ofrece asimismo singular atractivo, por sus contrastes. Banada en un extremo por las juguetonas aguas del puerto, ciérranla en el otro los bien cultivados vergeles que en ella empiezan, y mientras á un lado se levantan imponentes los baluartes que servían de defensa á la ciudad, por el otro se desarrollan una serie de frondosos huertos de recreo, abiertos en forma de anfiteatro en la dura pena. Un inmenso gentío coronaba sus miradores así como las alturas de una y otra ladera del barranco, atrayendo muchas bellas las miradas de todos y luciendo algunas, á usanza de nuestras antiguas matronas, el blanco *rebosillo* que tanto favorece. Mucho contribuye finalmente á pasar un día placentero la amable acogida que los ciudadelanos dispensan á los forasteros que van á disfrutar de su fiesta favorita.

El día 21 del actual fundó felizmente en el puerto de Barcelona, la nueva fragata salida



de nuestro astillero «Pedro Plandolit» que manda nuestro particular amigo D. Estéban Amengual.

**La corbeta «Olimpia» mandada por el piloto de esta matrícula, don José Pons y Sintés, llegó el 20 del corriente con felicidad al puerto de Marsella.**

**Ayer llegaron con el vapor-correo Menorca, los pasajeros siguientes:**

*De Barcelona, D. Domingo Varez y su Señora, D. Simon Manzanet, D. Francisco Fornari, D. José Jover Martinez, D. Simon de Olivar, D. Jaime Nohet, D. Juan Torres, D.ª Antonia Saura y dos hijas, D. Pedro Campo, D. Bartolomé Gomez, D. Miguel Cardona, D. Juan Moll, D. Juan Seguí, D. Rafael Hostend, D. Jaime Moll, D. Joaquin Raquell, D.ª Inocencia Gonzalez, D. Juan Poy, D. Juan Deyá, D. Matías Manent, D.ª Rita Netto y 41 individuos de tropa.*

*De Alcudia, D. Jaime Mariano Campaner.*

**Boletín religioso.**

*Santo de hoy.*

Santos Juan y Pablo hermanos mártires.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. de la Asunción, en la iglesia parroquial de Santa María, privilegiada.

En la del Carmen esta tarde a las 6 y media, después del rosario rezado, habrá sermón de Ntra. Señora de la Esperanza, que dirá D. Francisco Cardona y Orfila.

*Santo de mañana.*

San Sisto papa y los siete durmientes

**Sección marítima.**

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

*Buques entrados y fondeados en el lazareto, hasta el anochecer del día 24 de Junio.*

**NACIONALES**

De Malta en 17 d. pera *Columbus*, de 184 t., c. Gabriel Gia, con 13 trip., trigo y otros.—3 d. c. De Pernambuco en 60 d. berg *Caupolicán*, de 222 t., c. D. Francisco Miller, con 13 trip., 2 pas., algodón y cueros.—10 d. c. De id. en 60 d. berg *Chile*, de 170 t., c. D. José Miller, con 12 trip., algodón y cueros.—10 d. c.

**Despachados.**

**NACIONALES.**

Para Barcelona berg *Lepanto*, de 178 t., c. don Juan Mirambell, con 11 trip. y algo lon.

Para Sevilla gta. *S. Antonio*, de 50 t., c. D. Miguel Pujol, con 6 trip. y trigo.

**Observaciones meteorológicas.**

Días.	Barómetro a las 7 h. m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro a las 9 m.	Pluviómetro en milímetros	Serenidad md.	Vientos a las 9 mañana.	Fuerza sobre un metro
		Max.	Min.					
25	764.5	24.5	20.5	61		6	N. recio.	15

**Afecciones astronómicas.**

**SOL.**—Sale a las 4 h. y 33 ms.—Pónese a

las 7 h. y 32 ms

**LUNA.**—Sale a las 11 h. y 41 ms. de la M.—Pónese a las 12 h. y 37 ms. de la N.

**Orden de la plaza,**

del 25 de junio de 1868.

Servicio para el 26.

*Gefe de día: D. Eugenio Gonzalez Moro, comandante del 2.º regimiento de Artillería a pie.—Parada, hospital y provisiones, América.—El T. C. Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.*

**ALCANCE.**

El vapor-correo *Menorca*, llegó a este puerto procedente del de Barcelona y Alcudia, a la una de la tarde de ayer. De los periódicos recibidos de la Península, que alcanzan al 24 del actual, tomamos los siguientes

**Partes telegráficas.**

**Madrid 18.**—La *Gaceta* publica las Reales disposiciones siguientes:

Agraciando al señor marques de Roncali con la grandeza de España de primera clase;

Admitiendo la dimision del gobernador de la provincia de Sevilla;

Concediendo a don Manuel Orovio título de Castilla con la dimision de marques de Orovio;

**Madrid 19.**—La *Gaceta* publica un Real decreto disponiendo que corresponderán a la primera seccion del Consejo de Instrucción pública los asuntos generales del ramo y las Escuelas especiales y de Bellas Artes; a la seccion segunda, la segunda enseñanza, y a la tercera, las Facultades.

El señor Albacete ha jurado el cargo de Secretario de la intendencia de Palacio.

**Madrid 20.**—Se trabaja con actividad para ajustar tratados postales con las naciones con las cuales no los habia.

La corte saldrá de Madrid a primeros de julio, y la acompañará el Sr. Belda.

Ho desaparecido el cólera de Haití.

Se hacen preparativos para la colocacion de un nuevo cable telegráfico entre la isla de Cuba y la Florida.

—La *Gaceta* publica las siguientes Reales disposiciones:

Nombrando al Sr. Bañuelos Consejero de Estado;

Declarando Escuela especial el Conservatorio de música y declamacion;

Sacando nuevamente a subasta la construcción del ferro-carril de Granollers a San Juan de las Abadesas por falta de licitadores.

**Madrid 21.**—La *Gaceta* publica las Reales disposiciones siguientes:

Disponiendo que el Sr. Gonzalez Bravo cese de desempeñar el ministerio de Ultramar de que estaba encargado interinamente;

Introduciendo algunas reformas en el personal del ministerio de Hacienda para hacer economías;

Nombrando al señor Romea Comisario régio del Conservatorio de Música y Declamacion;

Aprobando y publicando el Reglamento del Museo de Ciencias naturales de Madrid;

Autorizando la esportacion de las patatas para las Antillas por el puerto de Cádiz;

Nombrando al Sr. Nacarino Bravo subsecretario del ministerio de Ultramar, al Sr. Hoppe, director del mismo ministerio, y dando los ascensos que corresponden por escala.

La suscripcion en favor de las islas Filipinas asciende a 2.110,100 escudos.

**Madrid 22.**—Se espera que el señor Cárdenas dará en breve su dictámen sobre el Banco hipotecario.

El señor Rodriguez Rubí ha dirigido un notable discurso a los oficiales de su ministerio, y en el cual ha efrecido desarrollar la riqueza de las provincias de Ultramar.

Dicese que va a simplificarse la administracion de las tesorerías de las provincias.

**Madrid, 23.**—Segun la *Gaceta*, durante el mes de abril último ha habido una disminucion en la recaudacion de las aduanas de la isla de Cuba.

Se espera en Lóndres a los condes de Girgenti.

Ha llegado a la corte el señor Castro.

**Paris 19.**—El *Constitucional* manifiesta el temor de ver invadido nuevamente el territorio pontificio, y dice que reinan en Sicilia el bandolerismo, la miseria y el terror.

El Rey de Prusia cerrará el sábado las sesiones de la Reichstag y el domingo partirá para Hannover.

**Paris 22.**—El discurso del Rey de Prusia ha producido excelente efecto.

Corre el rumor de que la insurreccion ha triunfado en Haití y que Salnave ha huido.

—El Rey de Prusia ha cerrado la legislatura del Parlamento federal del Norte leyendo un discurso en el que no se hace alusion alguna a la política general. Después de haber resumido las tareas de la legislatura. S. M. ha dicho que los beneficios de la paz fortalecerán la obra federal.

El Emperador de Austria ha llegado a Praga.

El presidente Johnson ha opuesto su veto a la admision del Estado de Arkansas en el Congreso de Washington.

**Roma.**—Parece que el 29 del corriente se publicará un syllabus que contiene el programa del concilio ecuménico.

**Paris, 23.**—Se han verificado en Belgrado con el mayor orden las elecciones para designar el príncipe reinante, siendo favorables a Milano Obrenowich.

Los asesinos del príncipe Miguel han hecho completas revelaciones, pero se ignora aun en que consisten.

**Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid,**

*Paris y Lóndres del día 23 de junio.*

**Madrid.**—3 por 100, 35-65 y 70.—Diferido, 34-20.—Obligaciones del Estado por subvenciones de ferro-carriles, 68-80.

**Paris.**—3 por 100 francés, 70-70.—4 1/2 por 100 id., 101.—Fondos españoles: Exterior, 39.

**Lóndres.**—Consolidados, 94 3/4 a 7/8.

**Noticias Nacionales.**

*De El Imparcial.*

El señor marqués de Morante, segun hemos sabido, deja cuarenta y cinco mil duros de mandas a diferentes personas, entre ellas al Sr. Lascoiti, y al Sr. Marino secretario de la Universidad. La posesion de la Esgarabita de Alcalá queda en usufructo al secretario de la universidad y a otro amigo suyo; y a los pobres de Alcalá la propiedad de esta finca cuando mueran sus actuales usufructuarios.

Paroce que cesa en el cargo de administrador del convento del Escorial el padre Claret, y entra a sucederle el obispo de Australia, estableciéndose los frailes benedictinos.



# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## Alcaldía Constitucional DE MAHON.

Estando dispuesto por el art. 65 del Reglamento de la Guardia rural, que esta debe denunciar toda invasión de la propiedad ajena ó sustracción de algun efecto cualquier que sea, sin permiso de su dueño, he acordado prevenir á los propietarios de haciendas sitas en este distrito municipal, que provean de licencia escrita concedida por tiempo determinado y visada por mi, á todas las personas que no siendo colonos ni sus dependientes puedan con su venia ir á cazar, cojer frutos, cortar / extraer leñas ó disponer de otros productos de sus respectivas fincas, al objeto de que los guardias rurales de este distrito no confundan los dañadores ó sustractores con las personas referidas, y evitar á estas las molestias que pudiera ocasionarles la falta de dicho documento. Mahon 24 junio de 1868.—Pedro Mir y Pons. 3

En virtud de Real decreto de 17 del presente mes, se ha aplazado hasta el 1.º de enero de 1869 el establecimiento del sistema métrico decimal de pesas y medidas en las dependencias del Estado y de la Administración provincial y municipal; así como para las corporaciones, tenderos y particulares.

Lo que me apresuro á hacer público, esperando que estos vecinos se aprovecharán de la prórroga concedida para adquirir cómodamente los enses de pesar y medir arreglados al nuevo sistema y estar prevenidos para su planteamiento antes de terminar el presente año. Mahon 24 junio de 1868.—Pedro Mir y Pons.

## LOTERIA NACIONAL.

Administración principal, núm.º 1462 en Mahon.

HOY se cierra el despacho de billetes á UN Escudo el décimo, para el sorteo que se ha de verificar el día 27 del actual. Mahon 26 junio de 1868.—Domingo Orfila.

## Para Alquilar.

La casa n.º 29, de la calle Puente del Castillo. Informarán en la calle de Buen-Aire, n.º 15. 2 a.

**Temps** y paratje de Menorca en que es mes gustós, saludable ó dañós respectivamente el PEX Y MARISC.—Cuarta edición.

Un cuaderno de 8 páginas en 4.º.—Véndese en la imprenta de este periódico, á cinco céntimas el ejemplar.

Se prohíbe cazar en el predio de Torelló de la viuda, n.º 31.

**ARMAS, ARMAS.—OJO, CAZADORES.** Se garantizan y dan á prueba en la calle Conde del Asalto, número 86, piso 3.º Barcelona.

UNICO DEPOSITO EN CATALUÑA.

- Rewolvers, 6 tiros . . . . . 90 rs.
- Pistola Lefauchaux . . . . . 70 rs.
- Pistola sencilla . . . . . 10 rs.
- Escopeta Lefauchaux, 1 tiro, de 180 á 500 rs.
- Idem . . . . . 2 tiros . . . . . de 350 á 2000 rs.
- Id. sencillas de 1 y 2 tiros, de 100 á 300 rs. 2 m.

## MEDICINAS

DE LA DISTINGUIDA Y AFAMADA CASA

# GUINIAULT Y COMPANIA.

Farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleon.

## PARIS.

Este establecimiento, el mas acreditado del mundo por la escelencia de sus articulos farmacéuticos, ofrece al público sus manufacturas á un precio escésivamente módico. Entre las mas esmeradas preparaciones se cuentan:

**Jarabe de Tabaco todado.**  
Preparado á frio y concentrado en el vacío: reemplaza perfectamente al aceite de higado de bacalao.

**Jarabe toni-regenerador de Quina y Hierro.**  
Nuevo preparacion tónica contra el empobrecimiento de la sangre, y non-plus-ultra de la ciencia en Medicina y Farmacia.

**Inyeccion y capsulas de matico.**  
Conocidas como los remedios mas eficaces y superiores de su especie.

**Pastillas de lactatos alcalinos de Barin du Buisson.**  
Preparaciones nuevas de grande eficacia para curar todas las enfermedades de las vias digestivas, bajo su influencia desaparecen los dolores de estómago, las jaquecas procedentes de la mala digestion y demás dolencias de su genero.

**Pildoras contra las enfermedades de la piel, del doctor Caenave.**  
Su composicion es el fruto de 30 años de

esperiencia de este célebre medido.  
**Fosfato de Hierro, de Lerás.**  
Ferruginoso que prefieren todos los médicos, por su eficacia y conveniencia en todos los casos.

**Pastillas pectorales de jugo de lechuga y de laurel real.**  
Delicioso y agradable confite que contiene los dos principios mas calmantes de la materia médica.

**Cigarrillos indios de Cannabis indica.**  
Remedio eficazísimo contra el asma y las diversas enfermedades de las vias respiratorias.

**Elixir digestivo de Pepsina.**  
La mejor composicion de su especie conocida como infalible para curar todas las enfermedades que provienen de mala digestion.

Cada envase de estas medicinas lleva una instruccion impresa, indicando minuciosamente la manera de usarlas.

**Depósitos.**—Madrid, Simon Borrell hermanos.—Barcelona, Borrell hermanos, Gomez y Fortuoy.—Valencia, Marin.

# ROB BOYVEAU LAFECTEUR.

Autorizado en Francia, Austria, Bélgica y Rusia.

El Rob Boyveau Lalleteur es el único autorizado y garantizado legítimo por la firma del doctor Graudeau de Saint-Gervais. De una digestion fácil, grato al paladar y al olfato. El Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los absesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas, nuevas inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.

Depósito general, en la casa del doctor IRAUDEAU de SAINT-GERGVAIS, Paris, 12; rue Richer. En Madrid, J. Simon, agente general; Borrell, hermanos; Escolar; V. Moreno Miguel, Quesada; Somolinos; C. Ulzurum, Saavedra; S. Ocaña, Varona.

Depósito en Mahon: Farmacia de Sintes, Moreras, 6.

## ¡A LOS ENFERMOS!

### LEGÍTIMO JARABE DE SALVIA DE PINO MARITIMO.

Infalible para curar las enfermedades de los órganos respiratorios, tales como toses rebeldes, recientes ó crónicas, bronquitis, asma, espustos de sangre, etc., etc.

Depósito general farmacia Francesa, calle del Call, n.º 17, Barcelona.—Palma y Mahon en todas las buenas farmacias.—Para evitar falsificaciones, exigir en cada frasco la firma y sello del Dr. Bach. 3 s.

## CURACION RADICAL

de la CATARATA, ESTRABISMO (VIZCO), FISTULA GRIMAL, segun los nuevos procederes de Bowman,

Graef y Liebreich, por el profesor medico-cirujano D. José Carl, dedicado esclusivamente al tratamiento de todas las afecciones oculares. Recibe de 1 á 4.—Barcelona. Sagristans, 4, piso segundo. 2 a.

**POR** ausentarse su dueño, se venden muebles en la calle de Bastion n.º 22. 4

**EN** la calle de la Infanta n.º 29, hay un piso para alquilar. Informarán en los bajos de la misma. 1

E. R.—J. Gomez.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle del Norte, 1.